

bie Dijo: "El pobre es mi imagen preferida, el pobre soy yo." Así amparó el cambio de los comunes, y así la bondad enguró a levantarse de la vil postura a que el egoísmo y la soberbia la tenían reducida.

La transformación debía verificarse, más de un mundo mutante, porque no es cosa la condición de la nostra raza humana, si de su mundo indefendible, y así pensó de cuantos obstáculos pudieran presentarse: y así vemos que en todos los siglos que han sucedido al gran sacrificio del Calvario, la humanidad ha marchado siempre tenta, insegura; pero constante en el camino que le trazara el triunfador. En su principio tuvo que luchar con las preocupaciones que en cuarenta siglos habían hecho profundas valles; pero venciendo dificultades, y tener en su espíritu de constituirse con sujeción á las normas que se le havían preceptuado, la encontraron en la edad media dando un paso gigante en el camino de las libertades, apesar del creciente dolor combates y de los innumerables obstáculos de todo género que tuvo que vencer. A esa época fugada por cierto con temeridad vendrá, se debe la organización de la justicia, de la familia, de la magistratura y del ejército. Se debe mucha a esa época de sabios, de santos y de famosos conquistadores, que no lo bastante para decantarse el título verdaderamente virtuosa.

Vengamos ahora a los tiempos modernos: esa-